
Сильное склонение 

•ПРИЗНАК: Сопровождающее слово отсутствует (перед 
существительным стоит только одно или несколько 
прилагательных).

•ПРАВИЛО: Имя прилагательное получает 
родовое/падежное окончание (окончание определенного 
артикля).

•ИСКЛЮЧЕНИЕ: Genitiv – единственное число мужского и 
среднего рода: прилагательное получает окончание <–en>.



ВАЖНО!

В множественном числе слова: Viele (много), Einige 
(несколько), Wenige (мало), Zweie, dreie usw (двое, 
трое и т.д.) приобретают родовое/падежное 
окончание и не влияют на окончание имени 
прилагательного (обе части речи получают 
окончание определенного артикля):

Viele gute Eltern (Nom.) – многие хорошие родители
Viele gute Eltern (Akk.) – многих хороших 
родителей
Wenigen guten Eltern (Dat.) – немногим хорошим 
родителям
Einiger guter Eltern (Gen.) – некоторых хороших 
родителей





Übung 1.

• Gebrauchen Sie in den Antworten auf die Fragen die Wortfügungen:

• Was liegt im Kühlschrank? ________________________________________
• Was hatten Sie heute zum Frühstück? ________________________________
• Was bestellen Sie im Cafe?_________________________________________
• Womit bewirten Sie Ihre Gäste?_____________________________________
• Was empfiehlt der Arzt dem kranken Kind? ____________________________
• Was kaufen Sie im Lebensmittelgeschäft?______________________________
• __________________________________________________________________

heißer Tee, schwarzer Tee, frisches Brot, süßes Gebäck, frische Butter, scharfer 
Käse, roter Kaviar, warme Milch, frisches Fleisch, frisches Gemüse, süßes  Brei



Слабое склонение прилагательных 

•ПРИЗНАК: Сопровождающее слово имеется и  всегда 
однозначно показывает род, падеж и число. В роли 
сопровождающих слов могут выступать определенный 
артикль, указательное местоимение и т.д., то есть те слова, 
которые уже в Nominativ определяют род существительного.

•ПРАВИЛО: Имя прилагательное получает в Nominativ 
единственного числа (все рода) и в Akkusativ единственного 
числа (все, кроме мужского рода) окончание <–e>. Во всех 
остальных падежах единственного и множественного числа – 
окончание  <-en>



ВАЖНО!

• 1. Во множественном числе после слов alle (все), sämtliche (в 
значении alle) и beide (оба) во всех падежах прилагательные 
получаются нейтральное окончание <–en>, при этом alle и beide 
также получают падежное окончание множественного числа 
(окончание определенного артикля).

•Alle meinen Freunde (Nom.)
•Alle deinen Freunde (Akk.)
•Allen deinen Freunde (Dat.)
•Aller seinen Freunden (Gen.)



• Существительные слабого склонения в немецком языке имеют окончание -(е)n во 
всех падежах, за исключением Nominativ. К слабому склонению принадлежат 
только имена существительные мужского рода:

• 1. одушевленные имена существительные, которые оканчиваются на -е, 
например: der Knabe мальчик, der Hase заяц и др.

• 2. некоторые имена существительные, состоящие из одного слога, которые 
раньше имели окончание -е, но утратили его, например: der Mensch человек, der 
Held герой и др.

• 3. слова иностранного происхождения, которые оканчиваются на следующие 
ударные суффиксы: -nom, -ist, -ent, -ant, -et, -at, -ar и др., например: der Ar’tist, der 
Pla’net, der Astro’nom и т. д.

• Прочитайте таблицу слабого склонения существительных, выучите образцы 
слабого склонения существительных в немецком языке.





Вставьте прилагательное-определение в 
правильной форме.

•traurig-das Lied
•sauer -der Apfel
•braun -die Flasche
•hoch- der Turm


